

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de leurs instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlois, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emprenons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Recus de la Semaine : Importance de la culture des fruits dans la Province de Québec, surtout au point de vue du commerce avec les pays étrangers; nécessité pour les pépiniéristes et les horticulteurs de renseigner notre population agricole sur la manière de cultiver les fruits; organisation d'une Société d'horticulture dans le comté de l'Islet; nous des officiers et directeurs de cette nouvelle société; une exhibition de fruits, de fleurs, de légumes, etc., aura lieu sous le patronage de cette Société, à St. Jean Port Joli en septembre prochain.—La société St. Jean Baptiste de Montréal assistera en corps à la grande démonstration nationale du 24 juin.—Calendriers faits quant à la longueur de la procession des membres qui prendront part à la grande fête du juin à Québec.—Nouveau chant national: paroles par l'Hon. Juge A. B. Roulbier, et musique par M. A. Lavallée.—Enquête agricole de la Province d'Ontario.

Causerie Agricole : Du jardin potager (Suite): Fond inégal et mêlé.—Terres humides et grasses.—Préparation du sol.—Couches chaudes.—Manière de faire et de soigner la couche chaude.—Epoque convenable pour semer.—Choix d'un temps propice.—Profondeur des semis.—Manière de semer.—Tasser le sol s'il est léger.

Sujets divers : Durée de la vertu germinative des graines.—Châssis recouverts de mousseline.—Couvaison des poules.

Choses et autres : Importance de la culture des fruits; profit que l'on en retire aux Etats-Unis.—Culture des fruits aux N. Brunswick.—Ce que l'on dit des fraises de la variété *Sharpless*; faites-en l'achat à la pépinière de M. Aug. Dupuis, du Village des Aulnaies.—Domnages causés par les insectes.—Le commerce des volailles à St. Jean d'Iberville.—S'assurer de la bonne quantité des graines de tabac.—Les insectes dans les vergers; moyens de les détruire.—Détruire les pucerons.—L'enfant doit être accoutumé jeune à une vie occupée.

Recettes : Poudre pour le nettoyage de l'argenterie.—Premier secours à donner en cas d'accidents: Asphyxiés, noyés, pendus, gelés, empoisonnement morsures et brûlures.

REVUE DE LA SEMAINE

Par suite du développement des moyens de transport, la vente des fruits prend une extension considérable. On en fait l'objet d'un commerce important, à ce point que la culture fruitière est devenue une branche très-lucrative de l'économie agricole.

On doit l'accueillir avec d'autant plus de faveur que la première mise de fonds, si elle est judicieusement appliquée à l'achat de meilleurs variétés d'arbres fruitiers est relativement insignifiante, l'entretien peu coûteux et le revenu annuel fortement rémunérateur. Si nous en jugeons par ce qui se passe chez nos voisins des Etats Unis et de la Province d'Ontario, nombre de cultivateurs de ces endroits se sont enrichis par la culture seule des arbres fruitiers et de menus fruits.

Maintenant si l'on considère que notre Province, par les conditions climatiques exceptionnellement favorables qu'elle possède, offre un vaste champ à la culture des végétaux à fruits comestibles, depuis le pommier jusqu'à la vigne, il y a lieu de s'étonner que cette exploitation n'ait pas déjà pris une plus grande extension. Il y a bien eu depuis quelques années, un mouvement assez prononcé en faveur de la culture des fruits; mais cet élan s'est relenti. Les agents, par leur vente d'arbres fruitiers y ont bien fait leur affaire, mais les cultivateurs, pour la plupart, ont éprouvé des contrariétés qui n'étaient propres qu'à les décourager dans ce nouveau genre d'exploitation et à le leur faire abandonner.

Les cultivateurs ne pouvaient et ne devaient même pas se livrer à ce genre de culture sans en connaître les premiers éléments; les agents qui ne demandaient pas mieux de vendre leurs arbres fruitiers, et offrir aux cultivateurs les meilleures variétés ne pouvaient pas, en passant, leur donner des leçons sur la culture des arbres fruitiers, et alors on achetait à tort et à travers à n'importe quel prix,

Ecole d'agriculture de l'Assomption